

Su “salvavidas” aparece en el horizonte

Pedze ofrece un respiro a largo plazo ante falta de estudios y proyectos que pone en riesgo inversión pública en Magallanes

● La región enfrenta un desafío en inversión pública debido a la escasez de iniciativas, algo que puede encontrar soluciones en el Plan Especial de Desarrollo de Zonas Extremas (Pedze).

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

La Región de Magallanes enfrenta un desafío crítico en la ejecución de su inversión pública debido a la escasez de estudios y proyectos maduros durante este gobierno, una situación que podría agudizarse si no se toman medidas urgentes. Sin embargo, la próxima presentación del Plan Especial de Desarrollo de Zonas Extremas (Pedze) del Gobierno Regional ofrece una perspectiva esperanzadora, aunque a largo plazo, para mitigar esta crisis.

Magallanes se destaca como la única región del país que avanza significativamente en la implementación de su Pedze, que representa un proceso de casi tres años y que se encuentra en sus etapas finales de formulación. Este ambicio-

so plan, que se espera presentar próximamente al Gobierno central, busca asegurar una cartera de proyectos robusta y financiada para la próxima década.

El gobernador regional, Jorge Flies, ha enfatizado la magnitud de la iniciativa, revelando que la cartera final de proyectos contendrá alrededor de 100 iniciativas diseñadas para abordar necesidades de largo plazo en la región. “Este no es un plan surgido de proyectos personales o de candidaturas”, afirma el gobernador, subrayando que el Pedze es fruto de un “amplio y participativo proceso de consulta que ha involucrado a más de 800 organizaciones, incluyendo municipios, gremios, el sector científico, sanitario y la sociedad civil organizada”.

La autoridad expresó que durante las últimas semanas “este diálogo constante ha permitido

ajustar la cartera de proyectos, incorporando alrededor de 13 nuevas iniciativas y despriorizando otras para asegurar su alineación con las prioridades de las actuales gestiones municipales y del Consejo Regional”.

Propuestas emblemáticas

Entre los proyectos incorporados se encuentran iniciativas emblemáticas como la “reconexión eléctrica de Río Verde y Laguna Blanca, el acercamiento de los sistemas eléctricos de Punta Arenas y Natales, el refuerzo de la gasificación hacia Natales (con la posibilidad de llegar a Cerro Castillo), la construcción de un polideportivo para Punta Arenas, y el consultorio Nuevo Norte”, dijo Flies.

Pese a que durante este gobierno no han existido estudios de ingeniería de gran envergadura-

ra, este plan podría ayudar a que la crisis no se extienda por tantos años, pese a que será a mediano y largo plazo su ejecución.

La solidez financiera del plan es uno de sus pilares fundamentales. Los fondos para Magallanes están asegurados, y se trabajarán con recursos regionales, propios del plan y aportes de diversas carteras ministeriales. Se estima un compromiso sectorial de 1.4 billones de pesos y alrededor de 1 billón de pesos (mil millones de dólares) con flujo presupuestario identificado dentro de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere). Es crucial entender que, si bien el Pedze establece la cartera de proyectos para la década, cada una de las más de 100 iniciativas se aprobará individualmente a medida que maduren, pasando por etapas de prefactibilidad, factibilidad, disci-



Magallanes se encuentra en una situación crítica ante la falta de proyectos del MOP.

ño y ejecución, lo cual sus frutos se verán en 10 años o más.

El gobernador Flies expresó su confianza en que este Pedze, validado por una amplia participación y con financiamiento asegurado, “permitirá impulsar proyectos transformadores para la región que, de otra manera, no serían posibles”.

De esta manera, la Región de Magallanes está a las puertas de poder presentar este plan al Gobierno central, marcando un hito en su desarrollo a largo plazo y ofreciendo una solución estratégica para la actual escasez de proyectos que impacta la inversión pública.